

ABSTRAK

Siti Yulianti: Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Pada Pelaksanaan Tabungan Paket Lebaran (Studi Pada Penyedia Paket “Chandra Paket” di Komplek Pemda RW 14 Kel. Padasuka Kec. Cimahi Tengah Kota Cimahi).

Tabungan paket lebaran merupakan praktik jual beli pesanan paket lebaran dengan cara dicicil. Keberadaan praktik tabungan paket lebaran dengan cara dicicil ini terjadi karena adanya kebutuhan masyarakat dalam pemenuhan kebutuhannya menjelang hari raya idul fitri. Konsep jual beli ini serupa dengan jual beli *salam* di mana barangnya akan diserahkan kemudian. Harga barang pada tabungan paket lebaran ini ditentukan dengan cara perkiraan, padahal barang yang menjadi objek jual beli tersebut merupakan barang yang dapat mengalami naik atau turunnya harga.

Tujuan dari dilakukannya penelitian ini yakni untuk: 1) Untuk mengetahui mekanisme dari pelaksanaan tabungan paket lebaran di Komplek Pemda RW 14 Cimahi, dan 2) Untuk mengetahui bagaimana perspektif Hukum Ekonomi Syariah terhadap mekanisme pelaksanaan tabungan paket lebaran di Komplek Pemda RW 14 Cimahi.

Penelitian ini didasarkan pada konsep akad jual beli dari pandangan hukum ekonomi syariah. Yang mana dalam akad jual beli terdapat larangan mengenai jual beli yang mengandung unsur *gharar*. Dalam akad jual beli *salam*, unsur yang mengandung *gharar* harus dihindari dari segi barang dan harga. Dinyatakan juga dalam ketentuan jual beli *salam*, yaitu harus menyegerakan pembayaran di majelis akad sebelum para pihak berpisah.

Penelitian ini menggunakan metode studi naratif. Jenis data yang digunakan adalah data kualitatif yang bersumber dari data primer dan data sekunder. Data primer diperoleh dari hasil observasi dan wawancara dengan pihak penyedia paket lebaran, koordinator, serta pembeli. Kemudian data sekunder diperoleh dari buku-buku, peraturan, jurnal dan dari sumber literasi lain yang berhubungan dengan praktik tabungan paket lebaran.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pelaksanaan tabungan paket lebaran ini telah memenuhi rukun jual beli *salam*. Akan tetapi, masih ada kekurangan dalam pemenuhan syaratnya dalam hal pembayaran yang dilakukan dengan cara dicicil. Praktik ini sudah menjadi kebiasaan di masyarakat sekitar dan memberikan banyak *maslahat*. Hal tersebut dapat menjadi pertimbangan dalam menetapkan suatu hukum. Dengan demikian, praktik tabungan paket lebaran ini hukumnya *mubah* dengan pertimbangan praktik ini sudah menjadi kebiasaan serta memberikan banyak kemaslahatan.

Kata Kunci: *jual beli, paket lebaran.*